

# EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Cuadernos, un mes. . . . . 1 peseta  
Trimestre. . . . . 3

Número sueldo 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á precios con-  
vencionales.  
Remítalos á 0'25 pesetas línea.

Se se desvenciven los originales

Año VIII.—Núm. 1.313

Castellón.—Jueves 4 de Octubre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

## Sueño de millones

En los grandes delirios precursores de la muerte del Sr. Silvela ha tenido un sueño de millones para la restauración del poder naval de España. Ha soñado con 550 millones de pesetas, con acorazados, cruceros y buques auxiliares diversos todo en buena cantidad, en proporciones considerables. Con lo único que no ha soñado es con marinos para manejar esos barcos y esto es lo que principalmente demuestra que se trata del delirio de un enfermo.

Claro es, que considerándolo así no debíamos tratar la cuestión en serio. El Sr. Silvela no busca con tan disparatado proyecto más que una bella postura para caer. Que se diga después que se lo lleven los demonios, por algunos ilusos que aun sueñan con guerreras y victoriosas contiendas que se sacrificó por querer engrandecer á España y renovar sus brillantes historias. Buen consuelo para un anodino gobernante!

No resiste tan absurdo proyecto la más ligera crítica y tenemos la seguridad de que no ha de presentarse siquiera en las Cortes, ó que si tal sucediera había de ser acogido con una carcajada general. Disparate semejante sólo se le podía ocurrir al Sr. Silvela porque ningún gobernante que se estime echaría por tales caminos.

No habrá Cortes en España que se prestasen siquiera á discutir en serio tal engendro, porque lo primero que pedirían á su autor serían marinos para regir esas escuadras. Y como no podría ofrecerlos, en aquel mismo punto qu daría conclu da toda discusión.

Pero además ¿para qué le serviría á España esa escuadra en semejantes circunstancias? En un conflicto con una nación poderosa Francia, Inglaterra, Alemania, Italia, sería cebo ofrecido para el lucimiento del poder marítimo de esas naciones y para hacerles más brillante su victoria.

Si lo que nos queda fuera del recinto de la Península es bastante para excitar la codicia de alguna nación poderosa, para defenderlo no existe más que un medio; la alianza con otras potencias que tengan intereses en contrados respecto de las codiciosas.

Ocho acorazados y ocho cruceros, ni con marinos ni menos sin ellos, como en la actualidad no salvarían las Canarias, por ejemplo, del poder de Inglaterra pero si la salvarían nuestra alianza con Francia y Rusia.

No ha de pensarse en que el país tenga fuerzas contributivas para ofrecer tal número de millones, pero si aprovechándose de su paciencia, de su debilidad, ó de su atonía, se le sometiera á

un verdadero saqueo y se le arrancaran, se comería una in'amia inútil, porque de nada serviría que á un cuerpo débil se le pusiera para su defensa una férrea y pesada armadura con la cual no pudiera y le fatigara hasta el extremo de sofocarle.

El poder naval de España debe restaurarse, pero poco á poco, á medida que se permitan sus fuerzas contributivas. Lo esencial es fortalecer el cuerpo para que pueda llevar holgadamente la armadura. El problema estriba en ir haciendo marinos al par que barcos formando los cuerpos de la Armada por especialidades para el perfecto funcionamiento de las modernas máquinas de guerra.

No se ha dicho y no lo adivinamos tampoco de dónde proyecta sacar el Sr. Silvela esos 550 millones de pesetas, pero es indudable que habrá pensado en una operación de crédito y no hay que decir que desde la última tan escandalosa, el Gobierno actual está incapacitado para intentar otra, sobre que las circunstancias del mercado imposibilitarían el hacerla siquiera en medianas condiciones.

El proyecto de Silvela es una pesadilla de millones. Se cumple la profecía de Cánovas. Es la despedida de un tonto.

## RÁPIDA

Roberts, generalísimo del ejército británico en el Sur del Africa, entró en Londres como triunfador de rebeldes, dispensándole su Gobierno los honores que en otros tiempos sólo estuvieron reservados á los Césares. ¡Es claro! El nuevo Wellington anexionó por medio de un decreto el Transvaal y el Orange á la corona de Inglaterra, y aunque sus tropas hayan salido á desastre diario y quedé todavía mucho enemigo que exterminar por aquellos escenarios de la muerte.... ¡es un héroe!

A Krüger, que sin ser lord ni generalísimo ha perdido la casa de sus padres, la suya y la de sus hijos; al desterrado Krüger lo esperan la reina Guillermina y el pueblo holandés, para tributarle una demostración de cariño como jamás se haya visto en el mundo,—así le dice la prensa de estos días.

Roberts es el payaso que simboliza la farsa y el engaño, es el protagonista de un drama sarcástico en donde le han servido de ayudantes la injusticia y el más infame despojo.

Krüger, símbolo de la abnegación y del heroísmo en vano protestó de la violación, la moderna cultura le ha puesto en los labios una mordaza, las Naciones del progreso han enmudecido también ante el crimen.

Cuando los dos hablen con su conciencia, Roberts con la frente humillada solo oirá esta palabra: ¡Barbarol Krüger, vencido pero no humillado, con la cabeza erguida á pesar de sus años escuchará después de la derrota los aplausos de la victoria...!

Mañana la historia señalará á Krüger como HÉROE á Roberts como verdugo.

Juan de las Viñas.

## Ingleses y boers

Hace muchos meses que el Gobierno de Londres tenía acordado el nombramiento de lord Roberts para generalísimo de todas las tropas inglesas, en sustitución del general Wolseley, que venía desempeñando tan elevado cargo. Lord Roberts, á juzgar por esta distinción, es el general más prestigioso hoy del Reino Unido, y claro es que la principalísima parte de sus prestigios se debe á la guerra del Africa Austral. En poco aprecio se van teniendo ya los prestigios de los caudillos cuando se fundan en éxitos tan discutibles como los obtenidos por el Ejército inglés en las Repúblicas del Transvaal y de Orange.

El hecho más culminante de lord Roberts y el que seguramente ha determinado la excelencia de sus méritos ha sido el de proclamar la anexión de los pueblos boers á la Gran Bretaña sin haberlos conquistado previamente. Para los imperialistas británicos este rasgo es más sugestivo y meritorio que la más brillante victoria por las armas; en efecto: hacer á Inglaterra dueña absoluta de dos Estados independientes con una pluma vale más que hacerla dueña de una posición después de tres días de batalla; si así no fuera, no tendrían los ingleses pretexto para premiar á lord Roberts y disponerse á recibirle en Londres como á un César triunfador. ¿Qué grandes batallas ha librado? ¿Qué grandes derrotas ha producido á los boers que les haya forzado á una absoluta sumisión? ¿Qué territorios ha ocupado que no le hayan sido previamente cedidos sin lucha y por lo tanto sin victoria?

Prescindiendo de la rendición de Cronje, que no alcanzó á compensar las muchas victorias obtenidas por los boers ¿qué hecho de importancia puede apuntarse en la historia militar del caudillo británico durante la campaña en el Africa del Sur? Lo repetimos; únicamente la proclama de anexión y ésta constituye todo su triunfo, toda su gloria, todos sus prestigios; pero para los ingleses basta y sobra y dentro de poco arderá Londres en festejos en loor del gran caudillo que vuelve de Africa dejando la guerra tan encendida y complicada como cuando empezó sus operaciones militares.

El mundo, sin embargo, se deja seducir por los convencionalismos y creará, en efecto, que lord Roberts es un Wellington y que el Transvaal y el Orange son dos balsas de aceite en que flota un acendrado cariño hacia los británicos. El tiempo hablará y demostrará que el engaño es manifiesto. Entretanto, cúmplase la voluntad de la poderosa Albión.

## De todas partes

EL PROCESO DE LA MAFFIA

La causa instruida con motivo del asesinato del comendador Notarbartolo, inspector del Banco de Sicilia, puso de manifiesto la influencia y ramificaciones de la asociación de bandidos conocida en Italia por la Maffia.

Cuando hace un año se celebró en Milán la vista del ruidoso proceso, que llamó la atención en toda Europa, dimos cuenta de él en esta sección.

Recordarán los lectores que un hijo del asesinado acusó como instigador del crimen al diputado Polizzolo; que éste fué preso; que el entonces ministro de Marina de Italia tuvo que dimitir por aparecer en relaciones, aunque indirectas, con la Maffia, y que contra Crispi se formularon tremendas acusaciones como protector de la tenebrosa asociación.

La vista de la causa hubo de suspenderse en vista de que iban apareciendo complicadas muchas personas que ocupan altas posiciones en la banca y en el Parlamento; y ahora que se acercaba el momento de continuar el proceso, la Audiencia de Milán ha recibido orden de aplazarlo indefinidamente.

Se teme por el Gobierno el espantoso escándalo que habrá de producirse si tienen que ir á la barra como aliados y cómplices ó encubridores de la asociación los magistrados, funcionarios de la Administración civil, diputados y senadores, contra los cuales existen graves pruebas; y el único camino es el de ir poco á poco echando tierra al asunto.

La prensa independiente hace todo género de comentarios sobre el particular, diciendo que una vez más Crispi y la Maffia han triunfado de la justicia, y censuran al Gobierno por su ingerencia en esta cuestión.

Y añaden que la familia del asesinado insiste en reclamar que se reanude la vista del proceso; así es que será difícil, y no se conseguirá sin escándalo, que las cosas continúen marchando por tan torcido camino.

«¡Seco!» recuerda que el rey, al tomar posesión del trono, dijo que era necesario restablecer el imperio de la justicia y de la moralidad, lo cual no ha de conseguirse abrazando á Crispi.

CANDIDATO OVACIONADO

El coronel Roosevelt, que en la guerra de España con los Estados Unidos mandaba la expedición de Caballería llamada de los «rough riders», aspira á la vicepresidencia de la República y está haciendo su viaje electoral.

En el Estado de Colorado debe de tener grandes simpatías á juzgar por el recibimiento que le hicieron en varias poblaciones.

En dos de éstas fué acometido á pedradas y palos por una muchedumbre de obreros de las minas de plata decididos partidarios de Bryan.

Cuando Roosevelt estaba en la ciudad de Independencia pronunciando un discurso, cayó sobre él una lluvia de huevos, limones, legumbres y otros proyectiles, debiendo haber podido escapar á los furiosos de los amotinados al esfuerzo de un grupo de rough riders de los que fue con él á Cuba, y que forman como una especie de escolta del famoso coronel.

Rodeando á éste, pudieron conseguir que bajase del estrado y pudiese llegar hasta el vagón. De la contienda resultaron unos 20 heridos de uno y otro bando.

Los amigos quieren hacer desistir á Roosevelt de su propaganda en una región que le es así hostil; pero él dice que no cejará en su empeño, aunque lo empuen.

Este hecho prueba la excitación de los ánimos en los Estados Unidos, y el ardor con que los partidos se lanzan á la contienda; la cual, á nuestro juicio, es preferible á la indiferencia con que se procede en otros países, en los cuales cada elección es una ridicula y vergonzosa farsa.

## Nota del día

Son conocidos algunos extremos del proyecto de servicio militar obligatorio que tiene ultimado el señor Azcárraga.

En las capitales de los ocho distritos militares se formará un batallón de instrucción, el que ingresarán quienes se costeen el uniforme y la manutención.

Estos dormirán fuera del cuartel. Después de ocho meses serán nombrados alféreces, y tres meses después marcharán á sus casas con el nombramiento de segundos tenientes.

Si fueran llamadas las reservas, irían con ellas al servicio dichos segundos tenientes.

Así se conseguirá el tener una numerosa oficialidad gratuita.

Ha salido para Barcelona el conde de las Almenas.

El «Heraldo» dice que el Sr. Pidal pide la cartera de Guerra para el general Suárez Valdés.

«La Correspondencia de España» insinúa la posibilidad de que el marqués de Lema, que mañana llegará procedente de Asturias, sea portador de la dimisión del Sr. Pidal.

El Sr. Silvela ha desmentido haber recibido proposición alguna de una casa extranjera para la adquisición del «Meteoro».

La proposición más ventajosa la hizo la Compañía Transatlántica, á la cual se ha adjudicado en principio dicho buque.

También ha manifestado el Sr. Silvela que en la conferencia celebrada con el Sr. Ferrer y Vidal dió cuenta de la entrevista habida con el señor Farfán.

El Sr. Ferrer proseguirá los trabajos para conseguir que el Banco de España amplíe algo la concesión de créditos.

## ESPERANDO AL CARTERO

(CUENTO)

I.

Luciano Noirtaul habla trabajado sin cesar durante su larga vida para mantener á su familia; á sus dos hijas primero, muertas las dos prematuramente, así como sus respectivos maridos, y después á sus nietos, Carlos por una parte y Marcelina por otra.

Con sus ahorros había fundado una modesta casa de labranza, que sus ojos no pudieron contemplar por espacio de mucho tiempo, puesto que hacía seis años que estaba ciego.

Allí vivía el buen anciano, alegre y satisfecho, en compañía de Marcelina,

CRONICA

a la que profesaba extraordinario y merecido efecto.

¿Pero qué poseía la nieta todo el corazón de Luciano? No. Ten solo la mitad, pues la otra pertenecía a Carlos.

No se mostraba Marcelina celosa de semejante división, toda vez que adoraba también a su primo, a la sazón ausente del país.

Carlos servía en el ejército, en el que había ingresado como voluntario antes de la edad reglamentaria, deseoso de avanzar en su carrera, para llegar a oficial y casarse con su prima.

Desde el día de su partida, el abuelo y la nieta no disfrutaban de mayor placer que el que les ofrecía la llegada del cartero.

A veces pasaba éste de largo; pero en ocasiones traía dos cartas, una de las cuales se guardaba Marcelina en el bolsillo.

La muchacha leía al anciano la carta oficial; y luego a escondidas, devoraba la otra, cuyo contenido ocultaba siempre al pobre ciego.

¡Qué alegría tan grande el día en que Carlos les anunció que había sido nombrado sargento!

A la semana siguiente, una tarde dijo Luciano a su nieta, que estaba asomada a una de las ventanas de la casa:

—¿No ha venido todavía el cartero?

—No... Sin embargo, siguen se acercan... ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡No es el cartero sino el mismo Carlos en persona!

Con efecto, era él, Marcelina y el anciano estaban locos de contento, y como era natural, recibieron con los brazos abiertos al recién llegado.

No obstante, en medio de aquella alegría, notó Marcelina que su primo estaba triste y que ocultaba algún secreto que no se atrevía a revelar a la familia.

Pero al fin el secreto se escapó de sus labios.

Abuelo—dijo el sargento—ya sabes que no tengo más aspiración con respecto a mi carrera que la de ser oficial tan pronto como me sea posible. Por tanto he pensado ir a Madagascar en busca de mi charretera, si me permites alistarme como voluntario.

El anciano se puso pálido, lanzó un profundo suspiro y contestó:

—¡Haz lo que quieras, hijo mío! Marcelina guardó silencio; pero bajó la cabeza y sus ojos derramaron abundantes lágrimas.

Desde entonces se esperó en aquella casa la llegada del cartero con mucha más impaciencia que antes.

Primero hubo cartas de Marsella, después de Sanz y al cabo de mucho tiempo de Madagascar, de donde llegaban correos cada dos ó tres semanas. Y, como siempre venían dos, una oficial para el anciano y Marcelina, y otra para éste, en la que el ausente hablaba a su amada de sus proyectos para el porvenir y del cariño inmenso que la profesaba y que no había de extinguirse jamás.

La nieta y el abuelo esperaban con impaciencia el día en que la bandera francesa flotase en Tenerife, porque tan glorioso suceso debía ser precursor del regreso de Carlos.

Hacia cuatro semanas que el telégrafo había dado noticias de la victoria y el infortunado ciego, sentado a la puerta de la casa, no cesaba de decir a los transeúntes:

—Estoy esperando la llegada del cartero.

Marcelina estaba egotizada y nerviosa y deseosa de abreviar la espera corrió al encuentro del referido funcionario. Pero en vez de la anhelada carta recibió un pliego cerrado, en cuyo sobre había un sello encarnado y se leía el siguiente lema:

Se concluirá.

Mañana a las ocho y media y nueve se dirán dos misas en la iglesia de San Miguel en sufragio del alma de la hija Conchita de nuestro querido jefe Excmo. Sr. D. Victorino Esbré.

—Ayer se reunieron en el Círculo Mercantil los señores D. Fernando Garsat, diputado a Cortes por la capital, D. Emilio Huguet y D. José Basco, banqueros, el Sr. Espreatti, corredor de Comercio y presidente del Ofracio Mercantil, los Sres. don Estanislao del Cacho y D. Francisco Vea, propietarios y D. Norberto Ferrer, estudiando la forma de contestar debidamente a los interrogatorios propuestos por la Junta Central del próximo Congreso Hispánico Americano.

Entendiendo la mayoría que para contestar debidamente los preguntados debía de consultarse con algunos señores de reconocida competencia en cuestiones comerciales é industriales se indicaron el efecto a los señores D. Osystano Huguet, D. Antonio Mayita, D. Joaquín Vicent Dolz y D. Enrique Gimeno para que como ponentes contestaran a las más importantes preguntas del cuestionario.

El día 6 del presente mes por la noche se reunieron nuevamente todos los señores dichos en el Círculo Mercantil redactándose la Memoria a la vista de los datos facilitados por los señores ponentes.

Esta tarde en el domicilio del ilustrado archivero de la provincia don Juan Balbas se reunirá la comisión de Artes y Letras para contestar a los interrogatorios que a la misma corresponden y mañana a las siete de la tarde se reunirán los de la prensa en la redacción del Heraldo.

Oportunamente daremos cuenta de todos los trabajos.

—Como anunciamos ayer, se ha efectuado hoy en Villarreal el enlace matrimonial entre la Sra. Matilde Cabrero y el rico comerciante de Barriana Ramón Huguet, apadrinándose el padre y la madre del novio y novia respectivamente y bendiciendo la unión nupcial nuestro querido amigo el joven capellán del Hospital Provincial Dr. D. Santiago Fabra primo de la contrayente.

Verificada la religiosa ceremonia se han trasladado los esposos y el numeroso y selecto acompañamiento a casa de la novia donde se les ha obsequiado espléndidamente.

Ambos esposos han salido en el expres de la tarde para la ciudad Cendal y otras capitales de España. Lleven feliz viaje, y que la luna de miel les sea interminable.

—Ampliando la noticia que ayer dimos referente a la muerte casual ocurrida antes de ayer en el pueblo de Luceno, tenemos que añadir que el muerto se llamaba Fermín Oaría Buitran, de 16 años y que el hecho, como en un principio creíamos, fué casual y ocurrió en el punto denominado «Tossal del Mochis» partida de los pinares de dicho pueblo.

—Probablemente el próximo domingo se leerá la primera monestación de la simpática señorita Mercedes Fuertes Samper, entonada del Comandante de Oamba nuestro buen amigo señor Trucharte, con el teniente de la Guardia civil D. Vicente Sigovia Izquierdo.

—En el tren correo de esta tarde ha llegado a Oropesa el Itmo. Sr. Obispo de Tortosa, con el objeto de girar la visita pastoral a aquel pueblo, en

la estación le esperaban casi todo el vecindario ansiosos de besarle el anillo.

—Hoy han salido en el expres de los dos y media de la tarde para Barcelona, Zaragoza y Madrid, nuestro amigo D. Ramón Doz, acompañado de su distinguida esposa Anita Forné. Lleven feliz viaje y que sea eterna para los jóvenes recién casados la luna de miel.

—Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Director del Instituto D. José Sanz Bremón, quien se nos ofrece para todo aquello que redunde en pró de la enseñanza.

Agradecemos la atención y terna la seguridad de que llamaremos su atención cuando podamos hacer un bien a los intereses de la instrucción de los jóvenes.

—Según de público se dice los operarios guarnicioneros van a dirigir una solicitud a los patronos pidiendo aumento de jornal.

Tenemos en puerta una nueva huelga si los dueños no acceden a la petición de los obreros.

Celebraremos no se realice ésta y vayan pronto a un buen acuerdo unos y otros.

—Ayer se reunieron los socialistas de la capital en el Círculo Obrero donde parece se ha predicado la guerra santa contra éstos para que dejen el local formando rancho a parte.

Esta noche se reunirán nuevamente con los presidentes de todas las sociedades obreras que constituyen el Centro Obrero para dar cuenta de asuntos importantes.

—Se ha recibido en la Alcaldía de esta capital el testimonio de condena extendido a nombre de Miguel Pons Monterrer.

—Por contingente provincial han ingresado hoy los Ayuntamientos de Zucaina 393-37 pesetas y Candel 686-26.

—Ayer a última hora falleció el conocido carpintero Carlos Tena.

Si bien venía hace algún tiempo minando su existencia, traidora enfermedad, ha sorprendido su fallecimiento a cuantos desconocían su peligro ya anunciado por la ciencia.

Sentimos muy de veras esta irreparable desgracia y damos a la familia nuestro más sentido pésame.

—En el Colegio Notarial de Valencia se ha verificado el sorteo para fijar el orden en que han de actuar los opositores a las notarías vacantes en este territorio.

Las oposiciones empezarán el día 8 del actual, a las cuatro de la tarde.

El Tribunal de examen lo forman D. Alejandro Rodríguez del Valle, D. Rafael Odriz, D. Juan B. Bosch y el decano del Colegio Notarial.

Sirva de aviso a los interesados.

—Con motivo de ser hoy el Santo del abuelo de nuestro monarca, las fuerzas de esta guarnición han vestido de gala, en los edificios públicos ha ondeado la bandera nacional y en algunas dependencias del gobierno civil no ha habido oficinas.

—Nuestro ilustrado amigo el secretario de la Diputación D. Telmo Vega, tiene el encargo de escribir algunos artículos para uno de los periódicos de mayor circulación de España, acerca de las impresiones recogidas en la Exposición de París recientemente visitada por el Sr. Vega.

Nada decimos de las descripciones que dicho señor en conversación particular nos ha facilitado por la pro-

mess que nos tiene hecha de hacer algún trabajo que nuestros lectores leerán con gusto por lo instructiva que resulta las investigaciones hechas por nuestro amigo en la gran feria celebrada en París.

—Ayer entregó a la Excm. Diputación el pensionado por la misma señor Castelle, un bonito cuadro al óleo del que nos ocuparemos otro día.

—Es esperada de un día a otro la aparición en Valencia del nuevo semanario ilustrado Valencia Artística revista de teatro, literatura, ciencias y artes.

Las buenas referencias que tenemos de dicho futuro colega, hacen esperar que sea uno de los mejores en su clase.

—A algunos muchachos suspensos en latín el pasado año, no podrán asistir a las clases a que se han matriculado este curso por tener a la misma hora dos clases a la vez.

Nos ruegan los perjudicados que se modifiquen las horas de clase a pena de que no puedan asistir por no poseer el don de ubicuidad.

No dudamos que los Sres. Catedráticos, si les es posible, atenderán la reclamación de los jóvenes que por nuestra parte nos parece de justicia lo solicitado.

—En el laboratorio químico municipal de Mátaga, han sido analizadas las harinas sospechosas que se remataron de Barcelona a aquella capital, dando el resultado siguiente: que 19 sacos de primera y 42 de segunda contenían materias leguminosas.

Estas harinas las importaron los vapores «Cabo Palos» y «García de Vinuesa».

Del resultado del análisis se ha dado cuenta al Juzgado.

—Llamamos la atención de las autoridades sobre este tan importante asunto pues las harinas que aquí se continúan proceden de la ciudad Cendal y bueno es estar sobre aviso por lo que pudiera ocurrir.

—Muchos aficionados han salido hoy a presenciar el partido de pelota que esta tarde se ha celebrado en el trinquet de Villarreal entre los pelotaris Nel y Mari, de Valencia y Batalla de Villarreal, contra cuatro de esa provincia.

Mañana daremos cuenta de su resultado.

—Hoy es el día señalado para emprender el viaje a París a los suscritores para la última expedición.

Entre el expres de esta tarde han salido algunos expedicionarios y en el correo de Barcelona de esta noche lo harán otros muchos.

En éstos hemos visto a D. Manuel Basco, D. Francisco Tarrega y al médico D. Manuel Sánchez.

Lleven todos feliz viaje.

—Retenido en A tura un mulo que se encontró perdido en la montaña de aquel término, cuyas señas son: «cabeza cerrada, y estatura mediana, pelo castaño, la cabeza sigue tanto blanquecina y en el lomo lleva unas manchas blancas del todo», se anuncia para que el que se crea con derecho al mismo se presente en aquella Alcaldía a reclamarlo y se le entregará, previa justificación de ser su verdadero dueño, y abono de los gastos que haya causado.

—Las revistas profesionales se ocupan con elogio, del real decreto del ministro de la Gobernación, reglamentando las Compañías de Seguros de accidentes del trabajo, y creando la Aseoria general de seguros con carácter técnico; habiendo encomiado

también los acuerdos del Sr. Dato en este sentido el presidente y secretario del Instituto de actuarios de España de París y de la Asociación actuarial belga, la Oficina Federal de seguros de Suiza y el Consejero Imperial de seguros del ministerio del Interior de Rusia.

—El próximo sábado «Gran Exposición de papeles pintados» en la Librería Moderna de Santiago S. Soler. Les recomendamos al público.

—Durante el día de ayer se han publicado en el Registro Civil 2 nacimientos: 0 defunciones 1 casamiento.

—Durante el día de ayer se han recaudado por concepto de Comana la cantidad siguiente 1236 pesetas.

SUCESOS

Escándalo

No ha sido pequeño el que en la mañana de doce a una ha dado la vecina de la calle de Peral Cruz Travesía de Eucéfio, Rosilda Farfú su hija Rosilda Mariner, contra su nuera y cuñada.

Después de agotar el repatrio que es de suponer, vinieron a la mano, dándole madre a hija una buena paliza a la nuera.

La intervención de algunos vecinos apaciguó los ánimos, pues después gran esfuerzo pudieron separar a los combatientes.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Sres. Almas obispo de Zamora, y San Fructos obispo de León.

EFEMERIDE

5 de Octubre de 1789, Muerte de mujeres en París.

Sesión del Ayuntamiento

Le sesión celebrada ayer en el Ayuntamiento la presidió el Alcalde D. Joaquín Paris.

Leída el acta de la anterior sesión G. a pidió que se aclarara si la fianza que ha de prestar el Sr. Marzo para garantizar el contrato sobre la construcción del cobertizo en la plaza de T. tuán, había de ser prestatada en metálico ó p. día también ofreciendo papel del Estado.

Contesta el Presidente que la fianza es igual, sea en una ú otra forma siempre que responda a la cantidad íntegra y responda en todo caso reintegrar al Ayuntamiento del importe del descubriero que contra el contratista resultase.

H. cha esta manifestación se aprobó por unanimidad el acta leído.

Previa lectura, se acuerda para el informe de la Comisión de Hacienda una instancia del vigilante nocturno del Grao en el ítem de que se aumente el sueldo en vista de lo pagado retribuido que resulta por aquéllos vecinos.

Dada cuenta del estado de la recaudación del arbitrio de pasajes públicos, correspondiente al pasado mes se observa se ha recaudado 2055-95 pesetas que comparada con la de igual mes del año anterior ha dado un alza de 29-53 ídem.

Se aprueban varias relaciones de gastos.

Terminado el despacho de cada una ofrecida la palabra a los señores D. Manuel González Pallear, a fin de que la prensa viera con claridad

estos días del proyecto de ferrocarril de Guadalupe, Teruel y Calatayud que reportaría grandes beneficios no sólo a esta capital también a toda la región y que de mañana sería un factor importante para la vida de nuestro puerto que propone que el Ayuntamiento condote de la alcaldía es el gerente de la compañía constituyendo el concurso de adjudicación de la corporación para que por los medios se puedan se lleve a efecto el proyecto.

Además propone se convoquen a las urnas de la capital para condonar con sus gestiones a los tan benéficos proyectos, a los que por todos como propone se forzada.

La Presidencia manifiesta invitación tanto al Círculo Mercantil como a la Cámara Agrícola etc etc, a fin de que la Alcaldía, crea mediante que la reunión se realice en el salón de sesiones pues de esta petición a la superioridad ostenta el carácter oficial y colectivo, dándose así.

El Sr. Carreras propone en el mal estado en que se halla el municipio de Rosillos su inmediatez acordándose así el Ayuntamiento despues que el Sr. Alcalde manifiesta que aunque con carácter provisional hace tiempo había ordenado a los señores municipales se ocuparan arreglo.

El Sr. G. a manifiesta que en anterior se nombró a D. Juan Cirujano dentista para el servicio de los pobres no asignándole retribución alguna y habiendo tenido ocasión de observar que dicho Sr. Colón vado este trabajo con sumo celo, terer por lo que aprovechando la oportunidad de que por la Comisión Hacienda se están llevando a cabo nuevos presupuestos crea justificarse una gratificación de su trabajo.

El Ayuntamiento acuerda tener en consideración lo propuesto por el Sr. G. a y que a efecto de su aplicación a la Comisión de Hacienda se acuerde que el Sr. Espardacur proponga a los guardias municipales ordenarse, pues tiene entendido algunos carecen de ellas y por tanto ignoran las faltas que bajo su sanción.

El Presidente le contesta que no solo las tienen todos, también cuando ingresan en el servicio les dan y prueba de ello es las denuncias que continuamente se leen y en las que entiende el Tribunal gubernativo, el Sr. Vicente igualmente como el Presidente.

En vista de estas manifestaciones se dá por satisfecho el Sr. Espardacur y se le concede una licencia.

Seguidamente y bajo las condiciones propuestas en el dictamen de la Comisión de Policía urbana se concede el permiso que solicita Ramón Marzo para construir cobertizo en la plaza de T. tuán para su renovación definitiva sobre el expediente al Sr. Gobernador en cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento de 27 de Abril de 85 en un artículo 7º.

Iguualmente se autoriza a los señores Gimeno, para que realicen la fecha de su casa, sita en la calle de la Trinidad número 87.

El Sr. Presidente manifiesta que es costumbre que cuando se concede el primer trabajo de un portero del Ayuntamiento, se propone que la cantidad importe, se libre del capital improvisos del actual presupuesto se le regala al nuevo nombrado Manuel González Pallear, a fin de que también se tenga en cuenta

del Sr. Dato en... secretario... rios de seguros... lación actuarial... del Interior de

«Gran Expos...» en la Libre... go S. Soler... al público.

yer se han in... vil 2 nacimien... asamientos.

yer se han re... de Consumo... 1236 pesetas.

SOS

hala

no el que esta... han dado las... de Peral antes... Rosilda Fauró y... iaer, contra su

r el repartorio... vinieron a las... ra é hija una... ra.

algunos veclnos... pnes empleando... an separar á las

ELIGIOSO

—Stos. Atlano... y San Erolan

RIDE... 1789, Motín de

amamiento

da ayer en el... sidio el Alcalde

anterior el autor... arara si la fianza... Sr. Marzo para... sobre la causa... o en la plaza de... precisamente en... bien ofrecerse en

ente que la fianza... ú otra forma... de á la cantidad... en todo caso... amamiento del im... que contra el

estación se apró... l acta leída.

sonerda para... comisión de Hacienda... gigante mostrara... de que se le... a vista de lo pos... alta por aqual

el estado de... ditorio de puebo... diente al pasado... ha recordado... comparada con... año anterior... 33 idem.

rias relaciones... de oficio... París para mu... viese ocupando

este día del proy-cto de ferrocarril... de Gndalajara, Teruel á Cas... lón que reportaría grandísimos be... nificados no sólo á esta capital si que... á toda la región y que el día... mñana sería un factor importante... para la vida de nuestro puerto, por lo... que propone que el Ayuntamiento por... conducto de la alcaldía se dirija al... gerente de la compañía constructora... ofreciéndole el concurso decidido de... la corporación para que por cuantos... medios se puedan se lleva á efecto el... proyecto.

Además propone se convoque á las... ferzas vivas de la capital para que... conyuren con sus gestiones al logro... de tan benéficos proyectos, acordá... dose por todos como propone el señor... Forcada.

La Presidencia manifiesta que la... jurisdicción tanto al Circulo Mercantil... Cámara Agrícola etc. etc., ha de par... tir de la Alcaldía, creta muy conve... niente que la reunión se realizase en... el salón de sesiones pues de este modo... la petición á la superioridad ostentaría... el carácter oficial y colectivo; acor... dándose así.

E Sr. Carreras propone en vista... del mal estado en que se halla el ca... mino de Ribasobres su inmediato arreglo... acordándolo así el Ayuntamiento... después que el Sr. A. Alcide manifestó... que aunque con carácter provisional ya... hace tiempo había ordenado á uno de... los señores municipales se ocupara del... arreglo.

El Sr. G. a manifestá que en el año... anterior se nombró á D. Juan Colón... cirujano dentista para el servicio de... los pobres no asignándole retribución... alguna y habiendo tenido ocasión de... observar que dicho Sr. Colón ha lle... vado este trabajo con sumo celo é in... terés por lo que aprovechando la opor... tunidad de que por la Comisión de... Hacienda se está llevando á cabo los... nuevos presupuestos creta justo se le... asignase una gratificación de 500 pe... setas.

El Ayuntamiento acuerda tomar en... consideración lo propuesto por el se... ñor G. y que al efecto pase dicha... moción á la Comisión de Hacienda.

El Sr. Esparducer propone se pro... va á los guardias municipales de las... ordenanzas, pues tiene entendido que... algunos carecen de ellas y por consi... guiente ignoran las faltas que caen... bajo su sanción.

El Presidente le contesta y dice... que no solo las tienen todos, si que... también cuando ingresan en el cuerpo... si les leen y prueba de ello es las... denuncias que continuamente formu... lan y en las que entiende el Tribunal... gubernativo, el Sr. Vicent afirma... igualmente como el Presidente.

En vista de estas manifestaciones... se dá por satisfecho el Sr. Esparducer... Si accede á lo solicitado por el... Sr. Bisco y se le concede un mes de... licencia.

Seguidamente y baj las condicio... nes propuestas en el dictamen de la... comisión de Policía urbana se acuerda... conceder el permiso que solicita don... Ramón Marzo para construir un co... barrio en la plaza de Tetuán y que... para su resolución definitiva se remi... ta el expediente al Sr. Gobernador ci... vil en cumplimiento de lo dispuesto... en el Reglamento de 27 de Octubre... del 85 en su artículo 7.º

Iguualmente se autoriza á D. Enri... que Gimeno, para que realice que la... fecha de su casa, sita en la calle de... la Trinidad número 87.

El Sr. Presidente manifiesta que... siendo costumbre que cuando se nom... bra un portero del Ayuntamiento se... le concede el primer traje de unifor... me, propone que la cantidad que... importe, se libre del capítulo de... imprevistos del actual presupuesto y... se le regala al nuevamente nombrado... Manuel G. González Pañicor, así como... también se tenga en cuenta que el

Sr. L'opie, ha desempeñado esta car... go, solo, desde que quedó cesante el... Sr. Rovira pesando sobre él, todo el... trabajo de los dos, y en méritos de lo... cual propone se concediera al rep... tido Sr. L'opie una pequeña gratifi... cación y S. E. estimando de justicia... la petición de la Presidencia acordó... que por la Comisión de Hacienda se... sensle la cantidad que con cargo á... imprevistos deba concederse á dicho... empleado dando cuenta de su resoluc... ión en la próxima sesión.

### Información especial

**POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO**  
(SERVICIO DE LA MAÑANA)  
Madrid, 4—11 m.

#### Nuevo drama de Echegaray

En el teatro de San Fernando de... Sevilla se ha estrenado el drama titu... lado «Loco Dios» original de D. José... Echegaray.

Ha sido aplaudido, en particular al... final de los actos tercero y cuarto.

En los pasillos se ha discutido con... gran calor, menudeando las censuras... al drama.

Mundozos incomparable.

El teatro lleno, brillantísimo.

#### Inglaterra, Rusia y China

«The Economist», de Londres, dice... que el problema del Celeste Imperio... se presenta cada vez más complicado... y difícil, y que ninguna de las nacio... nes que intervienen en este asunto... propone solución alguna.

Añade que Inglaterra no ha podido... obrar de una manera distinta de la... que ha obrado. Se declara opuesta al... reparto de China y partidaria de una... acción común con las potencias con... tinentales; pero es difícil, sino im... posible, conciliar los opuestos intereses... de las potencias.

Dicho periódico termina acusando... á Rusia de miras ambiciosas, las cu... les pueden producir un gran conflicto... Si Rusia trata de anexionarse la... Mandchuria, Francia reclamará terri... torios en la China meridional, y Ale... mania, Inglaterra y los Estados Uni... dos pretenderán también su parte en... el botín.

#### En defensa propia

Si se presentara mejor postor que... la Transatlántica para adquirir el... «Meteoro», se rescindiría el contrato... con ésta, abonando el 5 por 100 en... concepto de deterioro.

Así lo ha manifestado el Sr. Sil... vela.

#### Biel

Cantando «El Trovador» ha obte... nido Biel un gran éxito en B. lonia.

#### Robo

En el Vaticano se ha descubierto... un robo de 160 000 liras en títulos de... la Douda de palacios episcopales.

#### Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid 4 6'30 t.  
DE CHINA

#### Entre dos emperadores

Un telegrama de B. rita extracta... los despachos cambiados entre el em... perador de China y el de Alemania... comunicados oficialmente á la Nor... ddeutsche Zeitung.

El despacho del emperador de Chi... na lamenta la muerte del ministro... alemán en P. kin, cuyo cadáver pro... mete transportar solemnemente, y... anunciando sacrificios «pliatorios del... crimen perpetrado.

Hace presentes las buenas relacio... nes que han ligado á China con Ale...

mania y confía en la generosidad de... Guillermo II, para olvidar resentimien... tos en pro de la paz universal.

El emperador alemán respondió en... un despacho del 30 de Septiembre... tomando nota de los propósitos mani... festados por el emperador de China... creyendo que, no obstante, son insu... ficientes para vengar los crímenes... cometidos.

Prosigue el despacho alemán exi... miendo de responsabilidad al empera... der chino, pero exigiéndole categori... camente el castigo de todos los fun... cionarios culpables.

Facilita al emperador de China á... que vuelva luego á P. kin donde será... recibido y protegido por el general... de Waldorsee.

Concluye declarando al emperador... alemán que sus aspiraciones son pa... cíficas, cordadas á que sea garantida la... seguridad de los extrajeros y la li... bertad de sus cultos religiosos.

#### Consejo de ministros

Mañana ha de celebrarse Consejo... de ministros en el que se discutirán... todos los presupuestos.

Tendrá importancia este Consejo... por cuanto Allendesalazar se opone... á los aumentos que piden los ministros... de Gobernación, Obras públicas y... Marina.

#### El País

Se ocupa de los funerales á Martí... nez Campos celebrados ayer y dice... que han pasado los días de respeto... puede ocuparse del general con la... crítica justiciera.

En todo el artículo juzga con du... rza al difunto general de quien dice... que su diplomacia nos puso en ridí... culo ante todas las naciones; recuerda... que hizo traición al Gobierno y ter... mina diciendo que después de Pidal... no existía en España quien cobrara... por mas conceptos.

#### El Imparcial

Dedica su artículo de entrada á las... exequias fúnebres celebradas en el... día de ayer en San Francisco el Grande... por el eterno descanso del valeroso... soldado general Martínez Campos, y... afirma que en tan solemne momento... se pusieron de relieve las numerosas... simpatías que contaba el finado, pues... todas las clases sociales se asociaron... espontáneamente al duelo.

#### El Liberal

Sobre el mismo asunto este impor... tante periódico dedica frases enco... miásticas al general Martínez Cam... pos, elogiando sus virtudes cívicas y... entre varias especies añade que si en... los momentos en que se celebran las... honras fúnebres hubiese flameado en... el templo el espíritu del nuestro can... dido, indudablemente hubiera sufrido... un desengaño de notar la ausencia... del Sr. Pidal, que debía su posición... al valeroso soldado.

#### Buen viaje!

S. nota en Galicia una gran emi... gración de naturales de aquel país... que sin duda por no poder lograr sus... fines marchan al extranjero para me... jorar su situación.

Hay empresa naviera que pretende... hacer un negocio transportando pasa... jeros con dirección á América, y á... este fin se ha montado un servicio... con este objeto.

#### Material ferro-viario

La Empresa de los ferrocarriles del... Norte ha adquirido cien máquinas y... gran número de wagones para el... servicio de los trenes que posee, cuya... necesidad se venía sintiendo hace mu... chísimo tiempo.

#### ¡Es difícil...!

La comisión provincial de Galpú... cos, ha presentado á la Diputación... un escrito solicitando todas sus energías... á fin de combatir con mano fuerte los... excesos del alcoholismo, que tantos... estragos causa en aquella región de... España.

#### ¡Adiós Filipinas!

El célebre general togalo Agenci... llo ha hecho en París importantes... manifestaciones acerca de la actual... situación del Archipiélago filipino... manifestando que los yankis no domi... nan más que el terreno que pisan... que la guarnición de Baler compuesta... de 250 americanos ha caído prisionera... en poder de los insurrectos, y que se... hallan muchísimo peor que en ningun... o de los momentos de dominación... han tenido los españoles. Esto viene... á demostrar el cansancio de los yankis... al ver el fracaso y los ramores que... han circulado del abandono del archi... piélago.

#### Desde Sevilla

El proceso contra el habilitado se... ñor Sala aumenta en interés.

Ahora se ha descubierto que dicho... señor, dejaba á la oscura el dinero y... que debido á estos negocios ha llega... do un momento en que se ha visto... descubierto.

El interés de este proceso aumenta... porque se cree que existen personas... de influencia complicadas en el asunto.

#### Complot descubierto

Telegrafían de Nueva York que la... policía de Chicago ha descubierto el... complot que se había fraguado contra... el presidente M. c Kinley.

Han sido detenidos los dos que ha... bían de asesinar al presidente.

#### Obstrucción

En el canal de S. z ha encallado... un barco inglés que conducía á Fili... pinas cargamento de carbón.

Por este motivo la navegación por... el canal se ha paralizado por com... pleto y se trabaja activamente para... sacar á flote el barco.

La familia del matador de toros... Padilla ha recibido un telegrama de... Méjico que dice que se han prohibido... por el Gobierno de la R. pública las... corridas de toros.

El Padilla embarcó hace ocho días... y á la llegada se encontrará con que... le han ahogado el negocio.

#### Préstamos sobre facturas

El Sr. Ferrer y Vidal ha confere... ciado esta mañana con el Sr. López... Puigerver para estudiar la manera... de que el Banco Hipotecario admita... las facturas de los comerciantes, en... vista de la negativa del Consejo del... Banco de España.

Después de la entrevista los seño... res Ferrer y Vidal y el Puigerver... ha ido á visitar al Sr. Núñez de Arce... director del Banco Hipotecario.

El Sr. Núñez de Arce ha dicho que... le parece muy oportuno para el co... mercio y el Banco, las operaciones... propuestas por el Sr. Ferrer y Vidal... pero que es necesario presentar á los... Cortes un proyecto de ley que sin du... da apoyará el Gobierno.

#### Las trañas

Telegrafían de Vigo al «Imparcial»... y este periódico publica la noticia de... que el conflicto de las trañas vá ad... quiriendo gravedad porque á pesar de... la prohibición ahora resulta que el... casionero «Núñez de Balboa» protege... á los trañeros contra lo dispuesto en... la última Real orden prohibitoria.

#### El Ciudad de Cadiz

Telegrafían de la Coruña que ha... fondeado en aquel puerto el trasatlán... tico «Ciudad de Cadiz» procedente de... la Habana.

#### Pobre gente

Los españoles residentes en el Bra... sil han dirigido una exposición á nues... tro ministro de Estado pidiéndole re... cursos y un buque para regresar á la... patria.

#### Marejadas políticas

Esta mañana ha llegado á esta... Corte el marqués de Lema, subsecre... tario de Gracia y Justicia que lleva... instrucciones del Sr. Pidal—su jefe—... para resolver la cuestión política.

Lo. amigos del marqués aseguran... que este señor es portador de la... dimisión del Sr Pidal que entregará... al Sr. Silvela si éste no acata todas... las peticiones que formulará Lema... por encargo de D. Alejandro.

#### El Globo

Este periódico dice en un violento... artículo que la Unión Conservadora es... un fracaso; cayendo desprestigiados... Silvela, Azórraga y Pidal.

Dito con su maquiavelismo empuja... á la estrechosa caída.

#### Periodista en el banquillo

Esta mañana se ha celebrado en la... Audiencia á puerta cerrada la vista... de la causa contra los redactores de... la «Renascence».

Los periodistas han planteado la... siguiente cuestión: ¿Es posible la... resaca de las acciones penadas por la... ley?

#### Romero en el Congreso

El político antequerano piensa ha... cer una oposición violenta en el Con... greso al Gobierno de Silvela que com... batirán por todos los medios.

Ha expresado que ha de iniciar la... oposición él solo, esperando le sigan... otras personalidades.

#### Pidal agradecido

Maestrarse contentísimo el Sr. Pi... dal por haberle prometido Silvela que... ocupará la cartera de Guerra el señor... Suárez Valdés.

Paeda asegurarse que Azórraga... ocupará la presidencia del Senado.

#### Silvela

Con motivo de ser el santo del jefe... del Gobierno ha recibido el Sr. Sil... vela la visita de todos los ministros... y prohombres de su partido.

El Sr. Gasset ha conferenciado... extensamente con su jefe dándole no... ticia detallada del resultado de su... viaje á Alicante.

#### Romero Robledo

Este importante político recibirá en... el Circulo romerista á los síndicos de... los gremios que recientemente se han... adherido á su política.

Los trabajos de reorganización po... lítica les da gran desarrollo dando... amplitud á su programa. Sa lema lo... constituyen «Patria, Democracia, y en... último término forma de Gobierno.»

#### Tetuán

El Sr. Duque de Tetuán se ha ent... rivado con Romero Robledo, hablan... do extensamente de política, coinci... diendo en puntos de apreciación ge... neral poniéndose de acuerdo en atajar... la política de Silvela que ambos con... ceptúan desdeñadísima.

#### DE SAN SEBASTIAN Garden-Party

Hoy se ha celebrado esta fiesta que... ha estado concurrendísima habiendo... recibido la real familia muestras de... aprecio, de simpatía y de general... afecto.

Lo más saliente de la aristocracia... de la política, la milicia, el comercio... y la banca han accedido á la invita... ción

#### DESDE BARCELONA

4 Octubre, 5 30 t.

#### Telegramas comerciales

Juan Martín Basuil.—Castellón... Venda los pasos de oro al precio de... doce pesetas pieza, por realizar el ar... tículo.

Guarde reserva de su procedencia... N. N.

Barcelona 4 6'30 t.

#### El Conde de las Almenas

Esta mañana ha llegado á esta... ciudad hospedándose en el Hotel de... Inglaterra el batallador Sr. Conde... de las Almenas á quien le acompaña... ban desde Reus el conde de San Juan... y el Sr. Villesta pariente del Sr. Romero... Robledo.

El Sr. Conde de las Almenas se... propone estudiar la cuestión obrera.

En el mismo tren ha llegado tam... bién el «Capitán Verdades».

#### Conferencia comentada

Lo ha sido vivamente comen... tada la que han tenido á estas horas... de la noche el Gobernador con el... Sr. Sandomenech jefe en ésta de los... amigos de Silvela.

Nada se sabe de lo que trataron... pero atendiendo á lo intempestivo... de la hora creéas y con motivo que... al go muy importante les reunió.

A. M.

á la que profesaba extraordinario y merecido efecto.

¿Pero qué poseía la nieta todo el corazón de Luciano? No. Ten solo la mitad, pues la otra pertenecía á Carlos.

No se mostraba Marcelina celosa de semejante división, toda vez que adoraba también á su primo, á la sazón ausente del país.

Carlos servía en el ejército, en el que había ingresado como voluntario antes de la edad reglamentaria, deseoso de avanzar en su carrera, para llegar á oficial y casarse con su prima.

Desde el día de su partida, el abuelo y la nieta no disfrutaban de mayor placer que el que les ofrecía la llegada del cartero.

A veces pasaba éste de largo; pero en ocasiones traía dos cartas, una de las cuales se guardaba Marcelina en el bolsillo.

La muchacha leía al anciano la carta oficial; y luego á escondidas, devoraba la otra, cuyo contenido ocultaba siempre al pobre ciego.

¡Qué alegría tan grande el día en que Carlos les anunció que había sido nombrado sargento!

A la semana siguiente, una tarde dijo Luciano á su nieta, que estaba acomodada á una de las ventanas de la casa:

—No ha venido todavía el cartero?

—No... Sin embargo, siguen se acercan... ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡No es el cartero sino el mismo Carlos en personal!

Con efecto, era él, Marcelina y el anciano estaban locos de contento, y como era natural, recibieron con los brazos abiertos al recién llegado.

No obstante, en medio de aquella alegría, notó Marcelina que su primo estaba triste y que ocultaba algún secreto que no se atrevía á revelar á la familia.

Pero al fin el secreto se escapó de sus labios.

Abuelo—dijo el sargento—ya sabes que no tengo más aspiración con respecto á mi carrera que la de ser oficial tan pronto como me sea posible. Por tanto he pensado ir á Madagascar en busca de mi charretista, si me permites alistarme como voluntario.

El anciano se puso pálido, lanzó un profundo suspiro y contestó:

—¡Haz lo que quieras, hijo mío! Marcelina guardó silencio; pero bajó la cabeza y sus ojos derramaron abundantes lágrimas.

Desde entonces se esperó en aquella casa la llegada del cartero con mucha más impaciencia que antes.

Primero hubo cartas de Marsella, después de Suaz y al cabo de mucho tiempo de Madagascar, de donde llegaban correos cada dos ó tres semanas. Y, como siempre venían dos, una oficial para el anciano y Marcelina, y otra para éste, en la que el ausente hablaba á su amada de sus proyectos para el porvenir y del cariño inmenso que la profesaba y que no había de extinguirse jamás.

La nieta y el abuelo esperaban con impaciencia el día en que la bandera francesa flotase en Tanarive, porque tan glorioso suceso debía ser precursor del regreso de Carlos.

Hacía cuatro semanas que el telégrafo había dado noticias de la victoria y el infortunado ciego, sentado á la puerta de la casa, no cesaba de decir á los transeúntes:

—Estoy esperando la llegada del cartero.

Marcelina estaba egida/sima y nerviosa y deseosa de abreviar la espera corrió al encuentro del referido funcionario. Pero en vez de la anhelada carta recibió un pliego cerrado, en cuyo sobre había un sello encarnado y se leía el siguiente lema:

CRONICA

Mañana á las ocho y media y nueve se dirán dos misas en la iglesia de San Miguel en sufragio del alma de la hija Conchita de nuestro querido jefe Excmo. Sr. D. Victorino Estre.

—Anoche se reunieron en el Círculo Mercantil los señores D. Fernando Gasset, diputado á Cortes por la capital, D. Emilio Huguet y D. José Basso, banqueros, el Sr. Espresati, corredor de Comercio y presidente del Círculo Mercantil, los Sres. don Estanislao del Cacho y D. Francisco Vea, propietarios y D. Norberto Ferrer, estudiando la forma de contestar debidamente á los interrogatorios propuestos por la Junta Central del próximo Congreso Hispano Americano.

Entendiendo la mayoría que para contestar debidamente los preguntados debía de consultarse con algunos señores de reconocida competencia en cuestiones comerciales é industriales se indicaron el efecto á los señores D. Cayetano Huguet, D. Antonio Mayán, D. Joaquín Vicent Doiz y D. Enrique Gimeno para que como ponentes contestaran á las más importantes preguntas del cuestionario.

El día 6 del presente mes por la noche se reunirá nuevamente todos los señores dichos en el Círculo Mercantil redactándose la Memoria á la vista de los datos facilitados por los señores ponentes.

Esta tarde en el domicilio del ilustrado archivero de la provincia don Juan Balbas se reunirá la comisión de Artes y Letras para contestar á los interrogatorios que á la misma corresponden y mañana á las siete de la tarde se reunirá los de la prensa en la redacción del Heraldó.

Oportunamente daremos cuenta de todos los trabajos.

—Como anunciamos ayer, se ha efectuado hoy en Villarreal el enlace matrimonial entre la Sra. Matilde Cabrero y el rico comerciante de Burriana Ramón Huguet, apadrinados por el padre y la madre del novio y novia respectivamente y bendiciendo la unión nupcial nuestro querido amigo el joven capitán del Hospital Provincial Dr. D. Santiago Fabra primo de la contrayente.

Verificada la religiosa ceremonia se han trasladado los esposos y el numeroso y selecto acompañamiento á casa de la novia donde se les ha obsequiado espléndidamente.

Ambos esposos han salido en el express de la tarde para la ciudad Cádiz y otras capitales de España. Lleven feliz viaje, y que la luna de miel les sea interminable.

—Ampliando la noticia que ayer dimos referente á la muerte casual ocurrida antes de ayer en el pueblo de Luceño, tenemos que añadir que el muerto se llamaba Fermín Ovaria Batrán, de 16 años y que el hecho, como en un principio creíamos, fué casual y ocurrió en el punto denominado «Tossal del Mochal» partida de los pinares de dicho pueblo.

—Probablemente el próximo domingo se leerá la primera monestación de la simpática señorita Mercedes Faertes Samper, entusada del Comandante de Oumba nuestro buen amigo señor Trucharte, con el teniente de la Guardia civil D. Vicente Sigovia Izquierdo.

—En el tren correo de esta tarde ha llegado á Oropesa el Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa, con el objeto de girar la visita pastoral á aquel pueblo, en

la estación le esperaban casi todo el vecindario ansiosos de besarle el anillo.

—Hoy han salido en el express de los dos y media de la tarde para Barcelona, Zaragoza y Madrid, nuestro amigo D. Ramón Doz, acompañado de su distinguida esposa Anita Fornas. Lleven feliz viaje y que sea eterna para los jóvenes recién casados la luna de miel.

—Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Director del Instituto D. José Sauz Bremón, quien se nos ofrece para todo aquello que redunde en pró de la enseñanza.

Agradecemos la atención y targa la seguridad de que llamaremos su atención cuando podamos hacer un bien á los intereses de la instrucción de los jóvenes.

—Según de público se dice los operarios guarnicioneros van á dirigir una solicitud á los patronos pidiendo aumento de jornal.

Tenemos en puerta una nueva huelga si los dueños no acceden á la petición de los obreros.

Celebraremos no se realice ésta y vayan pronto á un buen acuerdo unos y otros.

—Anoche se reunieron los socialistas de la capital en el Círculo Obrero donde parece se ha predicado la guerra santa contra éstos para que dejen el local formando rancho á parte.

Esta noche se reunirá nuevamente con los presidentes de todas las sociedades obreras que constituyen el Centro Obrero para dar cuenta de asuntos importantes.

—Se ha recibido en la Alcaldía de esta capital el testimonio de condena extendido á nombre de Miguel Pons Monferrer.

—Por contingente provincial han ingresado hoy los Ayuntamientos de Zucaina 393-37 pesetas y Caudiel 686-26.

—Anoche á última hora falleció el conocido carpintero Carlos Tena.

Si bien venía hace algún tiempo minando su existencia, traidora enfermedad, ha sorprendido su fallecimiento á cuantos desconocían su peligro ya anunciado por la ciencia.

Sentimos muy de veras esta irreparable desgracia y damos á la familia nuestro más sentido pésame.

—En el Colegio Notarial de Valencia se ha verificado el sorteo para fijar el orden en que han de actuar los opositores á las notarias vacantes en este territorio.

Las oposiciones empezarán el día 8 del actual, á las cuatro de la tarde.

El Tribunal de examen lo forman D. Alejandro Rodríguez del Valle, D. Rafael Oloriz, D. Juan B. Bosch y el decano del Colegio Notarial.

Sirva de aviso á los interesados.

—Con motivo de ser hoy el Santo del abuelo de nuestro monarca, las fuerzas de esta guarnición han vestido de gala, en los edificios públicos ha ondeado la bandera nacional y en algunas dependencias del gobierno civil no ha habido oficinas.

—Nuestro ilustrado amigo el secretario de la Diputación D. Telmo Vega, tiene el encargo de escribir algunos artículos para uno de los periódicos de mayor circulación de España, acerca de las impresiones recogidas en la Exposición de París recientemente visitada por el Sr. Vega.

Nada desistimos de las descripciones que dicho señor en conversación particular nos ha facilitado por la pro-

mesa que nos tiene hecha de hacer algún trabajo que nuestros lectores leerán con gusto por lo instructiva que resulta las investigaciones hechas por nuestro amigo en la gran feria celebrada en París.

—Ayer entregó á la Excmo. Diputación el pensionado por la misma señor Castells, un bonito cuadro al óleo del que nos ocuparemos otro día.

—Es esperada de un día á otro la aparición en Valencia del nuevo semanario ilustrado Valencia Artística revista de teatros, literatura, ciencias y artes.

Las buenas referencias que tenemos de dicho futuro colega, hacen esperar que sea uno de los mejores en su clase.

—Algunos muchachos suspensos en latín el pasado año, no podrán asistir á las clases á que se han matriculado este curso por tener á la misma hora dos clases á la vez.

Nos ruegan los perjudicados que se modifiquen las horas de clase sopena de que no puedan asistir por no poseer el don de omnisciencia.

No dudamos que los Sres. Catedráticos, si les es posible, atenderán la reclamación de los jóvenes que por nuestra parte nos parece de justicia lo solicitado.

—En el laboratorio químico municipal de Málaga, han sido analizadas las harinas sospechosas que se remitieron de Barcelona á aquella capital, dando el resultado siguiente: que 19 sacos de primera y 42 de segunda contenían materias leguminosas.

Estas harinas las importaron los vapores «Cabo Palos» y «García de Vinuesa».

Del resultado del análisis se ha dado cuenta al Juzgado.

Llamamos la atención de las autoridades sobre este tan importante asunto pues las harinas que aquí se consumen proceden de la ciudad Cádiz y bueno es estar sobre aviso por lo que pudiera ocurrir.

—Muchos aficionados han salido hoy á presenciar el partido de pelota que esta tarde se ha celebrado en el triquet de Villarreal entre los pelotaris Nel y Mari, de Valencia y Batalla de Villarreal, contra cuatro de esa provincia.

Mañana daremos cuenta de su resultado.

—Hoy es el día señalado para emprender el viaje á París á los suscritores para la última expedición.

Entre el express de esta tarde han salido algunos expedicionarios y en el correo de Barcelona de esta noche lo harán otros muchos.

En éstos hemos visto á D. Manuel Basso, D. Francisco Tarrega y al médico D. Manuel Sánchez.

Lleven todos feliz viaje.

—Retenido en A tura un mulo que se encontró perdido en la montaña de aquel término, cuyas señas son: «cabeza cerrada, y estatura mediana, pelo castaño, la cabeza sígda tanto blanquecina y en el lomo lleva unas manchas blancas del todo», se anuncia para que el que se crea con derecho al mismo se presente en aquella Alcaldía á reclamarlo y se le entregará, previa justificación de ser su verdadero dueño, y abono de los gastos que haya causado.

—Las revistas profesionales se ocupan con elogio, del real decreto del ministro de la Gobernación, reglamentando las Compañías de Seguros de accidentes del trabajo, y creando la A tesoria general de seguros con carácter técnico; habiendo encomiado

también los acuerdos del Sr. Dato en este sentido el presidente y secretario del Instituto de actuarios de seguros de París y de la Asociación actuarial baiga, la Oficina federal de seguros de Suiza y el Consejero imperial de seguros del ministerio del Interior de Rusia.

—El próximo sábado «Gran Exposición de papeles pintados» en la Librería Moderna de Santiago S. Soler. Los recomendamos al público.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro Civil 2 nacimientos 0 defunciones 1 casamientos.

—Durante el día de ayer se han recaudado por concepto de Consumos la cantidad sigelente 1238 pesetas.

SUCESOS

Escándalo

No ha sido pequeño el que esta mañana de doce á una han dado las vecinas de la calle de Pal antes Travesía de Enchén, Rosilda Ferrer y su hija Rosilda Mariner, contra su nuera y cuñada.

Después de agotar el repertorio que es de suponer, vinieron á las manos, dándole madre é hija una buena paliza á la nuera.

La intervención de algunos vecinos apaciguó los ánimos, para empujando gran esfuerzo pudieran separar á los combatientes.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Santos, Atlante obispo de Zamora, y San Froilan obispo de León.

EFEMERIDE

5 de Octubre de 1789, Motín de mujeres en París.

Sesión del Ayuntamiento

La sesión celebrada ayer en el Ayuntamiento la presidió el Alcalde D. Joaquín Paris.

Leída el acta de la anterior sesión G. a pidió que se aclarara el ítem que ha de prestar el Sr. Marzo para garantizar el contrato sobre la construcción del cobertizo en la plaza de T. tuán, había de ser precisamente an místico ó p. día también ofreciese el papel del Estado.

Contesta el Presidente que el ítem es igual, sea en una ó otra forma siempre que responda á la cantidad íntegra y responda en todo caso á reintegrar el Ayuntamiento del importe del desembolso que contra el contratista resultase.

Hecha esta manifestación se aprueba por unanimidad el acta leído.

Previa lectura, se acuerda pasar á informe de la Comisión de Hacienda una instancia del vigilante notario del Grao en suplica de que se le aumente el sueldo en vista de lo poco retribuido que resulta por aquellos vecinos.

Dada cuenta del estado de la recaudación del arbitrio de pastos públicos, correspondiente al pasado mes se observa se ha recaudado 2055-95 pesetas que comparada con la de igual mes del año anterior ha dado un alza de 29 53 ídem.

Se aprueban varias relaciones de gastos.

Terminado el despacho de cada y ofrecida la palabra á los señores Manuel González Pañella para manifestar que la prensa viene ocupándose

estos días del proyecto de número de Guadalajara, T. tuán que reportaría grandes beneficios no sólo á esta capital también á toda la región de mañana sería un factor para la vida de nuestro país que propone que el Ayuntamiento de la alcaldía encargada de la compañía ofreciéndole el concurso la corporación para que pudiese ser llevada a cabo.

Además propone se con feerras vivas de la capital conduren con sus gestiones de tan benéficos proyectos como por todos como propo Forcada.

La Presidencia manifiesta invitación tanto al Círculo Camara Agrícola etc. etc. tir de la Alcaldía, crea el salón de sesiones pues el el salón de sesiones pues el el carácter oficial y colcándose así.

E Sr. Carreras propone del mal estado en que se h mino de Ribesobis en un im gío acordándolo así el Ay despues que el Sr. A. cida que aunque con carácter p ha tiempo había ordenad los peones municipales se arreglo.

El Sr. G. a manifiesta q anterior se nombró á D. J cirujano dentista para el los pobres no asignándole alguue y habiendo tenido observar que dicho Sr. Co vado este trabajo con sum teré por lo que aprovechará tudad de que por la C Hacienda se están llevando nuevos presupuestos creta asignase una gratificación setas.

El Ayuntamiento acuerda consideración lo propuesto for G. a y que al efecto moción á la Comisión de H E. S. Elspardues propo vea á los guardias municip ordenanzas, pues tiene ent algunos carecen de ellas y gente ignoran las faltas bajo su sanción.

El Presidente le conte que no solo les tienen tod también cuando ingresan e se les leen y prueba de denuncias que continuame ían y en las que entiendo gubernativo, el Sr. Vi igualmente como el Presid

En vista de estas man se dá por satisfecho el Sr. S. accede á lo solicit Sr. Basso y se le concede nencia.

Seguidamente y bajo l nes propuestas en el dic comisión de Policía urban conceder el permiso que Ramón Marzo para const burtizo en la plaza de T para su resolución definita la expediente al Sr. Gol en el cumplimiento de l en el Reglamento de 27 del 85 en su artículo 7 e

Igualmente se autoriza que Gimeno, para que r fechada de su casa, sta e la Trinidad número 87.

El Sr. Presidente man alendo costumbre que cuat bre un portero del Ayant se le concede el primer trej me, propone que la car importe, se libre del c imprevistos del actual p se le regala al nuevamen Manuel González Pañella también se tenga en cu

el Sr. Dato en... secretario... rios de seguros... fación actuarial... rol de seguros... del Interior de

«Gran Exposi...» en la Librería... S. Soler... al público.

yer se han ins... vil 2 nacimien... asamientos.

yer se han re... de Consumos... 1236 pesetas.

SOS

dalo

ño el que esta... han dado las... de Peral antes... Rosillo Faury y... riner, contra su

ar el repertorio... vinieron a las... dra é hija una... era.

e algunos vecinos... pues empleando... ran separar a las

RELIGIOSO

a.—Stos. Atilano... y San Frolan

BRIDE... 1789, Motta de

l tamiento

rada ayer en e... presidio el Alcalde

la anterior el no... clarara si la firma... el Sr. Marzo par... to sobre la can... lizo en la plaza... er precisamente... mbien ofrecerse

idente que la firm... una ú otra form... nda á la cantidad... la en todo caso... atamiento del im... erto que contra... se.

ifestación se apra... el acta leída... se acuerda pase... isión de Hacienda... vigilante notari... ica de que se... en vista de lo p... ulta por aquell

del estado de... arbitrio de pue... ondiente al pas... se ha recanda... se comparada... el año anterior... 953 ídem.

varias relaciones... despacho de ofi... a los consejales... París para m... as viene ocupan

estos días del proy... de ferrocarril... mero de Guadalj... ra, Torul á Cas... lón que reportaría... nificas no sólo á... esta capital si que... también á toda la... región y que el día... de mañana sería... un factor importante... para la vida de n... nuestro puerto, por... lo que propone que... el Ayuntamiento... por conducto de la... alcaldía se dirija... al gerente de la... compañía constructora... ofreciéndole el... concurso decidido... de la corporación... para que por cuan... tos medios se pue... dan en llevar á... efecto el proyecto.

Además propone... se convenga á las... ferreas vivas de... la capital para que... concyaven con... sus gestiones al... logro de tan ben... ficioso proyecto... acordándose por... todos como propone... el señor Forcada.

La Presidencia... manifiesta que la... invitación tanto... al Circulo Mercantil... Cámara Agrícola... etc. etc., ha de... partir de la Alcaldía... creta muy con... viente que la reu... nión se realizase... en el salón de... sesiones pues de... este modo la... petición á la... superioridad ostentaría... el carácter oficial... y colectivo; acordándose así.

E. Sr. Carreras... propone en vista... del mal estado... en que se halla... el camino de R...osalbes su... inmediato arreglo... acordándose así... el Ayuntamiento... despues que el... Sr. Alcalde manifi... estó que aunque... con carácter... provisional ya... sus tiempos... había ordenado... á uno de los... peones municipales... se ocupara del... arreglo.

El Sr. G... manifi... sta que en el... año anterior se... nombró á D. Juan... Colón cirujano... dentista para el... servicio de los... pobres no asignán... dole retribución... alguna y habiendo... tenido ocasión de... observar que dicho... Sr. Colón ha lle... vado este trabajo... con sumo celo é... interés por lo que... aprovechando la... oportunidad de que... por la Comisión... de Hacienda se... está llevando á... cabo los nuevos... presupuestos creta... justo se le asigna... una gratificación... de 500 pesetas.

El Ayuntamiento... acuerda tomar en... consideración lo... propuesto por el... señor G... y que al... efecto pava dicha... acción á la Comi... sión de Hacienda.

E. Sr. Espardac... er propone se pro... va á los guardias... municipales de las... ordenanzas, pues... tiene entendido... que algunos carcer... en ellas y por consi... guencia ignoran... las faltas que ca... en bajo su sanción.

El Presidente... le contesta y dice... que no solo las... tienen todos, si... que también cuando... ingresan en el... cuerpo de las leas... y prueba de ello... es las denuncias... que continuamente... formula y en las... que entiende el... Tribunal gubernati... vo, el Sr. Vicent... afirma igualmente... como el Presidente.

En vista de estas... manifestaciones... se dá por satisfecho... el Sr. Espardac... er. Se accede á lo... solicitado por el... Sr. Banco y se le... concede un mes... de licencia.

Seguidamente... y baj las condicio... nes propuestas... en el dictamen de... la Comisión de... Policía urbana se... acuerda conceder... el permiso que... solicita don Ramón... Marzo para... construir un co... burtillo en la... plaza de Tetuán... y que para su... resolución definitiva... se remita el... expediente al... Sr. Gobernador... civil en cumplimiento... de lo dispuesto... en el Reglamento... de 27 de Octubre... del 85 en su... artículo 7º.

Igualmente se... autoriza á D. Enrique... Gimeno, para... que realifique la... heredad de su... casa, sita en la... calle de la... Trinidad número... 87.

El Sr. Presidente... manifiesta que... cuando se nom... bra un portador... del Ayuntamiento... se le concede el... primer traje de... uniforme, propone... que la cantidad... que importe, se... libre del capítulo... de imprevistos... del actual presu... puesto y se le... regala al nue... vamente nombrado... Manuel González... Peillear, así como... también se tenga... en cuenta que el

Sr. L'opie, ha desempe... ñado esta carga... solo, desde que... quedó cesante el... Sr. Rovira pesando... sobre él, todo el... trabajo de los dos... y en méritos de lo... cual propone se... concediera al rep... tido Sr. L'opie una... pequeña gratifi... cación y S. E. estimando... de justicia la... petición de la... Presidencia acordó... que por la Comi... sión de Hacienda... se señale la... cantidad que con... cargo á imprevistos... debe concederse... á dicho empleado... dando cuenta de... su resolución en... la próxima sesión.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 4—11 m.

Nuevo drama de Echegaray

En el teatro de San Fernando de Sevilla se ha estrenado el drama titulado «Loco Dice» original de D. José Echegaray.

Ha sido aplaudido, en particular al final de los actos tercero y cuarto.

En los pasillos se ha discutido con gran calor, menudeando las censuras al drama.

Mendoza incomparable. El teatro lleno, brillantísimo.

Inglaterra, Rusia y China

«The Economist», de Londres, dice que el problema del Cístele Imperio se presenta cada vez más complicado y difícil, y que ninguna de las naciones que intervienen en este asunto propone solución alguna.

Añade que Inglaterra no ha podido obrar de una manera distinta de la que ha obrado. Se declara opuesta al reparto de China y partidaria de una acción común con las potencias continentales; pero es difícil, sino imposible, conciliar los opuestos intereses de las potencias.

Dicho periódico termina acusando á Rusia de miras ambiciosas, las cuales pueden producir un gran conflicto. Si Rusia trata de anexionarse la Mandchuria, Francia reclamará territorios en la China meridional, y Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos pretenderán también su parte en el botín.

En defensa propia

Si se presentara mejor postor que la Transatlántica para adquirir el «Meteoro», se rescindiría el contrato con ésta, abonando el 5 por 100 en concepto de deterioro.

Así lo ha manifestado el Sr. Silvela.

Biel

Cantando «El Trovador» ha obtenido Biel un gran éxito en Bionia.

Robo

En el Vaticano se ha descubierto un robo de 160 000 liras en tesoros de la Duda de palacios episcopales.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

Madrid á 6'30 t. DE CHINA

Entre dos emperadores

Un telegrama de Berlín extracta los despachos cambiados entre el emperador de China y el de Alemania, comunicados oficialmente á la Norddeutsche Zeitung.

El despacho del emperador de China lamenta la muerte del ministro alemán en P. kin, cuyo cadaver promete transportar solemnemente, y anunciando sacrificios expiatorios del crimen perpetrado.

Hace presentes las buenas relaciones que han ligado á China con Ale-

mania y confía en la generosidad de Guillermo II, para olvidar resentimientos en pro de la paz universal.

E. emperador alemán respondió en un despacho del 30 de Septiembre tomando nota de los propósitos manifestados por el emperador de China, creyendo que, no obstante, son insuficientes para vengar los crímenes cometidos.

Prosigue el despacho alemán eximiendo de responsabilidad al emperador chino, pero exigiéndole categóricamente el castigo de todos los funcionarios culpables.

Incita al emperador de China á que vueiva luego á Pekin donde será recibido y protegido por el general de Walderease.

Concluye declarando al emperador alemán que sus aspiraciones son pacíficas, confías á que sea garantida la seguridad de los extranjeros y la libertad de sus cultos religiosos.

Consejo de ministros

Mañana ha de celebrarse Consejo de ministros en el que se discutirán todos los presupuestos.

Tendrá importancia este Consejo por cuanto Allendesalazar se opone á los aumentos que piden los ministros de Gobernación, Obras Públicas y Marina.

El País

Se ocupa de los funerales á Martínez Campos celebrados ayer y dice que han pasado los días de respeto puede ocuparse del general con la crítica justiciera.

En todo el artículo juzga con dureza al difunto general de quien dice que su diplomacia nos puso en ridículo ante todas las naciones; recuerda que hizo traición al Gobierno y termina diciendo que despues de Pidal no existía en España quien cobrara por mas conceptos.

El Imparcial

Dedica su artículo de entrada á las exequias fúnebres celebradas en el día de ayer en San Francisco el Grande por el eterno descanso del valeroso soldado general Martínez Campos, y afirma que en tan solemne momento se pusieron de relieve las numerosas simpatías que contaba el finado, pues todas las clases sociales se asociaron espontáneamente al duelo.

El Liberal

Sobre el mismo asunto esta importante periódico dedica frases encomiásticas al general Martínez Campos, elogiando sus virtudes cívicas y entre varias especies añade que si en los momentos en que se celebran las honras fúnebres hubiese flameado en el templo el espíritu del nuestro candidato, indudablemente hubiera sufrido un desengaño de notar la ausencia del Sr. Pidal, que debía su posición al valeroso soldado.

Buen viaje!

Se nota en Galicia una gran emigración de naturales de aquel país que sin duda por no poder lograr sus fines marchan al extranjero para mejorar su situación.

Hay empresa naviera que pretende hacer un negocio transportando pasajeros con dirección á América, y á este fin se ha montado un servicio con este objeto.

Material ferro-viario

La Empresa de los ferrocarriles del Norte ha adquirido cien máquinas y gran número de wagones para el servicio de los trenes que posee, cuya necesidad se venía sintiendo hace muchísimo tiempo.

¡Es difícil...!

La comisión provincial de Gijón, ha presentado á la Diputación un escrito solicitando todas sus energías á fin de combatir con mano fuerte los excesos del alcoholismo, que tantos estragos causa en aquella región de España.

¡Adiós Filipinas!

El célebre general inglés Agencillo ha hecho en París importantes manifestaciones acerca de la actual situación del Archipiélago Filipino, manifestando que los yanquis no dominan más que el terreno que pisan, que la guarnición de Balor compuesta de 250 americanos ha caído prisionera en poder de los insurrectos, y que se hallan muchísimo peor que en ninguno de los momentos de dominación han tenido los españoles. Esto viene á demostrar el cansancio de los yanquis al ver el fracaso y los rumores que han circulado del abandono del archipiélago.

Desde Sevilla

El proceso contra el habilitado señor Sila aumenta en interés.

Ahora se ha descubierto que dicho señor, dejaba á la oscura el dinero y que debido á estos negocios ha llegado un momento en que se ha visto descubierto.

El interés de este proceso aumenta porque se cree que existen personas de influencia complicadas en el asunto.

Complot descubierto

Telegrafía de Nueva York que la policía de Chicago ha descubierto el complot que se había fraguado contra el presidente Mac Kinley.

Han sido detenidos los dos que habían de asesinar al presidente.

Obstrucción

En el canal de Suez ha encallado un barco inglés que conducía á Filipinas cargamento de carbón.

Por este motivo la navegación por el canal se ha paralizado por completo y se trabaja activamente para sacar á flote el barco.

La familia del matador de toros Padilla ha recibido un telegrama de Méjico que dice que se han prohibido por el Gobierno de la R. pública las corridas de toros.

El Padilla embarcó hace ocho días y á la llegada se encontrará con que le han ahogado el negocio.

Préstamos sobre facturas

El Sr. Ferrer y Vidal ha conferenciado esta mañana con el Sr. López Puigcerver para estudiar la manera de que el Banco Hipotecario admita las facturas de los comerciantes, en vista de la negativa del Consejo del Banco de España.

Despues de la entrevista los señores Ferrer y Vidal y el Puigcerver han ido á visitar al Sr. Núñez de Arce director del Banco Hipotecario.

El Sr. Núñez de Arce ha dicho que le parece muy oportuno para el comercio y el Banco, las operaciones propuestas por el Sr. Ferrer y Vidal pero que es necesario presentar á las Cortes un proyecto de ley que sin duda apoyará el Gobierno.

Las traínas

Telegrafía de Vigo al «Imparcial» y este periódico publica la noticia de que el conflicto de las traínas vá adquiriendo gravedad porque á pesar de la prohibición ahora resulta que el cañonero «Núñez de Balboa» protege á los traíneros contra lo dispuesto en la última Real orden prohibitoria.

El Ciudad de Cadiz

Telegrafía de la Coruña que ha fundeado en aquel puerto el trasatlántico «Ciudad de Cádiz» procedente de la Habana.

Pobre gente

Los españoles residentes en el Brasil han dirigido una exposición á nuestro ministro de Estado pidiéndole recursos y un buque para regresar á la patria.

Marejadas políticas

Esta mañana ha llegado á esta Corte el marqués de Lema, subsecretario de Gracia y Justicia que lleva instrucciones del Sr. Pidal—su jefe—para resolver la cuestión política.

Los amigos del marqués aseguran que este señor es portador de la dimisión del Sr. Pidal que entregará al Sr. Silvela si éste no acata todas las peticiones que formulará Lema por encargo de D. Alejandro.

El Globo

Este periódico dice en un violento artículo que la Unión Conservadora es un fracaso; cayendo desprestigiados Silvela, Azórraga y Pidal.

Periodista en el banquillo

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia á puerta cerrada la vista de la causa contra los redactores de la «Renascense».

Los periodistas han planteado la siguiente cuestión: ¿Es posible la reforma de las acciones penadas por la ley?

Romero en el Congreso

El político antequerano piensa hacer una oposición violenta en el Congreso al Gobierno de Silvela que combatirán por todos los medios.

Ha expresado que ha de iniciar la oposición él solo, esperando le sigan otras personalidades.

Pidal agradecido

Maestrarse contentísimo el Sr. Pidal por haberle prometido Silvela que ocupará la cartera de Guerra el señor Suárez Valdés.

Puede asegurarse que Azórraga ocupará la presidencia del Senado.

Silvela

Con motivo de ser el santo del jefe del Gobierno ha recibido el Sr. Silvela la visita de todos los ministros y prebendados de su partido.

El Sr. Gasset ha conferenciado extensamente con su jefe dándole noticia detallada del resultado de su viaje á Alicante.

Romero Robledo

Este importante político recibirá en el Circulo romerista á los síndicos de los gremios que recientemente se han adherido á su política.

Los trabajos de reorganización política les da gran desarrollo dando amplitud á su programa. Su lema lo constituyen «Patria, Democracia, y en último término forma de Gobierno».

Tetuán

El Sr. Duque de Tetuán se ha entrevistado con Romero Robledo, habiéndose extensamente de política, coincidiendo en puntos de apreciación general poniéndose de acuerdo en atajar la política de Silvela que ambos conceptúan desdichadísima.

DE SAN SEBASTIAN

Garden-Party

Hoy se ha celebrado esta fiesta que ha estado concurridísima habiendo recibido la real familia muestras de aprecio, de simpatía y de general afecto.

Lo más saliente de la aristocracia de la política, la milicia, el comercio y la banca han acudido á la invitación.

DESDE BARCELONA

4 Octubre, 5 30 t.

Telegramas comerciales

Juan Martín Basuil.—Castellón. Venda los paños de oro al precio de doce pesetas pieza, por realizar el artículo. Guarde reserva de su procedencia. N. N.

Barcelona 4 6'30 t.

El Conde de las Almenas

Esta mañana ha llegado á esta ciudad hospedándose en el Hotel de Inglaterra el batallador Sr. Conde de las Almenas á quien le acompañaban desde Reus el conde de San Juan y el Sr. Vilella pariente del Sr. Romero Robledo.

El Sr. Conde de las Almenas se propone estudiar la cuestión obrera. En el mismo tren ha llegado también el «Capitán Verdades».

Conferencia comentada

Lo ha sido vivamente comentada la que han tenido á estas horas de la noche el Gobernador con el Sr. Sandomech jefe en ésta de los amigos de Silvela. Nada se sabe de lo que trataron, pero atendiendo á lo intempestivo de la hora creese y con motivo que algo muy importante les reunió. A. M.

# LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

SANTIAGO S. SOLER

Gonzalez Chermá, 40 (Antes Remedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales  
Devocionarios, estampas y cromos  
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios  
Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías  
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillaría y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura  
Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.  
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

## EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.  
Fuera, TRES PESETAS trimestre.  
Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

## Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

### GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15.000'000
Reservas .....	11.002.869 88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	230.681.890 25
Pagado por siniestros pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	16.667.244 40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falcó, 8.—Castellón.

## AVISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

# SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

## ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### QUANO SAIN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 23 á 25 por 100.  
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.  
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

### QUANO VALENCIANO

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

### ABONO VITICOLA

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general de España: César Santoni, Catedrático de Química.  
Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y exacta de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Subscription

Castellón, un mes. . . . .

Fuera, trimestre. . . . .

Háznase exacto á cada

Año VIII.—Núm.

De águila á

APÓLO 10

Habo allí en remotas tierras soberbia águila, reina de la montaña. Tanto su trono sobre un peñón, y al pie de ésta su do al salir el sol se zobs el fondo con su mirada el peñón, contaban sobre ella su infino las sicndras, y las le pandían vasallaje. Los águilas para aprovechar los de sus presas.

Nunca se vió águila enyo no se extalaba mir. El ayá mocho más arriba que la las nubes, apenas abaraba netranta m'rada la extensión sus dominios.

Quando curjaba la term chocar de las nubes retu trueno el resplendor del levantábase el águila por los rubarrones paridores de dejaba bremer á la tempe sus plantas, brñándose en las plena y libre.

Era una hermosura verla así inmóvil en el espacio sus extendidas alas á modo de dominio ó gesto de supren. Con un ligero movimiento, feago, elevábase éda más, llando sin aparente esfuer enorme fuerz.

Al pie del peñón, en que sus aguiluchos y se entronizaba extendidas un arenal sembrado allá de algunas matas, y en e reinaba un león como a bres. Más de una vez se paró á contemplar el vuelo majest águila, y más de una vez c centándose en el sire, conte saltos del león al caer sobre Al rugido del rey del arenal ba no pocas veces el grito de los aéreos espacios.

Al verle saltar el león, se de una vez el águila con lásti breñillo, acaso es que intenta Sita, salta, pobre rey de las á ver si te broten alas.

Había entre los cortesa águila un grejo, cuyas llorj ban siempre gratas á los aquélla. Y empezó el grejo á del león y de sus proezas y é rar su valor, su arrojo y su n «D.ca que si te cogiera en tie de ver de cuán poco te ser bravura, tu pico y tus garres dice...?—exclamó el águila. — contestó el grejo, — debes hacerle caso, porque sa le ha envenecido y no sabe que se dice el pobrenillo. Ceg su soberbia, ignora que él n volar y que tú puedes posarte tra y defenderte en ella.» «Y le en tierra, en su elemental el águila. «No lo dudo»—contorna el grejo marrullero.

Entonces empezó á trab águila en el mesja la idea de loca y disputar su realca al arenal. —«Sabes lo que he pensado? — le dijo el águila al grejo. —«Lo que he pensado— será inspiración de...»